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 В ТЕМУ
Здесь же, в Полевском, прошло совещание, посвящённое бюджетной и налоговой полити-
ке Свердловской области. И сдаётся, что место было выбрано не зря: Полевской — один из 
трёх муниципалитетов Западного управленческого округа (кроме него, ещё Нижние Серги и 
Ревда), который не выполнил прогноз налоговых и неналоговых доходов в местный бюджет.

Как сообщает департамент информполитики губернатора, с 2015 года будет введён ре-
зерв по дотациям на выравнивание бюджетной обеспеченности. В следующем году он соста-
вит 791 миллион рублей, в 2016-м — 823 миллиона. Эти меры позволят оперативно реагиро-
вать на самые острые проблемы, возникающие в муниципалитетах Среднего Урала.

— Но обращаю ваше внимание: получая такую поддержку, муниципалитеты не должны 
забывать о том, что наполнение местных бюджетов — это, прежде всего, обязанность мест-
ных властей. Такая работа должна вестись по многим направлениям: повышение инвести-
ционной привлекательности территории, улучшение делового климата, рост малого и сред-
него бизнеса, появление новых налогоплательщиков, борьба с серыми и теневыми зарпла-
тами, преднамеренным банкротством предприятий, — подчеркнул губернатор.
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Сегодня в полной версии «Областной газеты» и на сайте 
www.pravo.gov66.ru опубликованы

Указ Губернатора Свердловской области
 от 11.06.2014 № 291-УГ «О награждении знаком отличия Свердловской об-
ласти «Совет да любовь».

Постановления Правительства 
Свердловской области
 от 11.06.201 № 487-ПП «О внесении изменений в приложение к постановле-
нию Правительства Свердловской области от 06.03.2013 № 236-ПП «О поряд-
ке осуществления органами государственной власти Свердловской области 
(государственными органами Свердловской области) и (или) находящимися 
в их ведении казенными учреждениями бюджетных полномочий главных ад-
министраторов доходов бюджетов бюджетной системы Российской Федера-
ции и закреплении за органами государственной власти Свердловской обла-
сти (государственными органами Свердловской области) источников доходов 
местных бюджетов»; от 11.06.2014 № 490-ПП «О включении выявленного объекта культурного 
наследия «Место обнаружения останков членов Царской семьи Николая II на 
Старой Коптяковской дороге», расположенного по адресу: Свердловская об-
ласть, г. Екатеринбург, Железнодорожный район, кварталы 21, 22 Лесопар-
кового участкового лесничества Железнодорожного лесного парка, в единый 
государственный реестр объектов культурного наследия (памятников истории 
и культуры) народов Российской Федерации»; от 11.06.2014 №  492-ПП «Об утверждении Правил осуществления капи-
тальных вложений в объекты государственной собственности Свердловской 
области за счет средств областного бюджета»; от 11.06.2014 № 494-ПП «О внесении изменений в базовый (отраслевой) 
перечень государственных услуг (работ), оказываемых (выполняемых) госу-
дарственными учреждениями Свердловской области в сфере здравоохране-
ния, утвержденный постановлением Правительства Свердловской области от 
26.04.2011 № 465-ПП»; от 11.06.2014 № 495-ПП «О внесении изменения в Примерное положе-
ние об оплате труда работников государственных образовательных учрежде-
ний, подведомственных Министерству здравоохранения Свердловской обла-
сти, утвержденное постановлением Правительства Свердловской области от 
27.09.2010 № 1387-ПП».

Леонид ПОЗДЕЕВ
«Очень важными вопроса-
ми, от которых во многом 
зависит развитие регио-
на» назвал губернатор Евге-
ний Куйвашев реализацию 
основных положений сво-
ей статьи «Сохраним опор-
ный край Державы» и рабо-
ту по повышению инвести-
ционной привлекательности 
Свердловской области. Об 
этом шла речь на заседании 
президиума областного пра-
вительства 18 июня.

От импорто-
зависимости 
излечимсяОткрывая заседание, глава региона напомнил о задачах, которые он поставил в опубли-кованной в «ОГ» 20 марта ста-тье. В их числе  — обеспечение существенного роста произво-дительности труда на основе развития традиционных для Урала производств и форми-рования новых отраслей эко-номики, углубления межреги-ональной кооперации и под-держки уральской инженерной школы. Глава региона считает также важным добиться избав-ления от импортозависимости по всем направлениям: от обо-ронно-промышленного ком-плекса до производства про-дуктов питания. Кстати, как до-ложил губернатору председа-тель правительства Денис Пас-лер, потенциал импортозаме-

щения в экономике области 

позволяет увеличивать объ-
ёмы выпуска продукции ма-
шиностроения на 30–40 мил-
лиардов рублей в год.Развитие региона должно способствовать повышению ка-чества жизни населения и без-условному выполнению соци-альных установок майских ука-зов Президента России, напом-нил Евгений Куйвашев. По мне-нию губернатора, пора запу-скать в действие программу «Новое качество жизни ураль-цев», которая предполагает рост жилищного строитель-ства, ликвидацию очередей в детские сады и многое другое. Глава региона предложил об-ластному правительству начать 

предусмотренное программой поэтапное увеличение регио-нального материнского капита-ла, повысить доступность высо-котехнологичной медицинской помощи для всех жителей обла-сти, разработать и принять ре-гиональный стандарт пенсион-ного обеспечения.
Начнём мыслить 
в горизонте
2030-х годов Ещё одним важнейшим на-правлением губернатор на-звал поддержку муниципаль-ных образований, выравнива-ние уровня бюджетной обеспе-ченности, софинансирование 

ключевых проектов развития территорий Свердловской об-ласти. «Но, к сожалению, сегод-ня именно на муниципальном уровне «глохнут» и вязнут в ад-министративной трясине мно-гие инвестиционные проек-ты, — отметил Евгений Куйва-шев. — Как результат — не са-мый высокий рейтинг региона в исследовании состояния ин-вестиционного климата субъ-ектов Российской Федерации».Исследование проводилось в 21 регионе России, в число ко-торых была включена и Сверд-ловская область. В номинации «инфраструктура и ресурсы» наш регион получил высокую оценку, показав хорошие резуль-таты по доступности земельных ресурсов, доступности и каче-ству финансовой поддержки ин-весторов, качеству территори-ального планирования. Ещё по двум направлениям — «регуля-торная среда» и «поддержка ма-лого и среднего предпринима-тельства» оценки Среднего Ура-ла умеренные. А вот в номина-ции «создание институтов для бизнеса» наш регион оказался в числе аутсайдеров.Евгений Куйвашев назвал это недопустимым для Сверд-ловской области результатом. «Нужна более активная пози-ция правительства в целом и министерства экономики в частности по этому вопросу, — заявил он. — Нам надо сфор-мировать рабочую группу, рас-смотреть все проблемные по-казатели и разработать «до-рожные карты» кардинально-

го улучшения ситуации. Цели-ком эту работу должен куриро-вать лично председатель пра-вительства области».Губернатор предложил «актуализировать инвестици-онную стратегию региона и на-чинать мыслить в горизонте 2030–2035 годов». Для этого — приступить в тесном взаимо-действии с экспертным и биз-нес-сообществом к разработ-ке стратегии социально-эконо-мического развития Свердлов-ской области, рассчитанной на такую же перспективу.Глава региона также пору-чил областному правительству проработать механизм состав-ления рейтинга инвестклимата и на региональном уровне. «Та-кая работа должна проводить-ся ежегодно, и составляемый рейтинг должен в том числе ло-житься в основу оценки эффек-тивности работы глав муници-пальных образований. Думаю, АСИ (агентство стратегических инициатив. — Ред.) нам здесь поможет», — сказал губернатор и добавил, что итоги региональ-ного исследования целесообраз-но подводить ежегодно осенью.Инвестиционная политика в Свердловской области долж-на быть адресной и эффектив-ной. Для этого, считает Евгений Куйвашев, областным ведом-ствам следует перестать жить своими ведомственными про-блемами, они должны работать на реальные результаты в ин-тересах жителей региона, а не ради отчётов и пиар-акций.

Инвестиционному климату — теплеть
 ПРЯМАЯ РЕЧЬ

Денис ПАСЛЕР, председатель правительства Свердловской области:
— Статья «Сохраним опорный край Державы» находится в тес-

ной взаимосвязи с инициативой губернатора по разработке про-
граммы «Новое качество жизни уральцев». Комплексная программа 
повышения качества жизни населения Свердловской области на пе-
риод до 2018 года, содержащая конкретные мероприятия, сформи-
рована, и мы планируем утвердить её до 1 июля текущего года. Кро-
ме того, принято решение о разработке муниципальных комплекс-
ных программ, в которых будут учтены особенности развития каж-
дой территории. Перед правительством поставлена задача — вхож-
дение Свердловской области в первую пятёрку регионов России по 
качеству жизни. Считаю, что представленный в программе комплекс 
мер будет способствовать достижению этой цели.

Даниил МАЗУРОВСКИЙ, руководитель представительства Агентства 
стратегических инициатив в Уральском федеральном округе:

— Наше агентство готово принять участие в составлении инве-
стиционного рейтинга на региональном уровне. Вопрос проведения 
такого исследования наши эксперты намерены обсудить на площад-
ке ИННОПРОМа-2014 с приглашением на разговор по этой теме глав 
муниципальных образований Среднего Урала.

Общество с ограниченной ответственностью «Тех-
но-торговый центр на Красноуральской 25» примет 
заёмные средства в размере до 1 000 000,00 руб. под 
8,25 % годовых, сроком на 1 год. Тел. 242-17-72.

Утерянное удостоверение ветерана боевых 
действий серии РМ № 212037, выданное на имя 
Егорова Алексея Ильича, считать недействи-
тельным.

Что делать с вагонными тромбами?На фоне общего снижения погрузки на сети Свердлов-ской железной дороге на про-тяжении последних лет уда-ётся сохранять тенденцию роста объёмов перевозок.По итогам первых пяти месяцев 2014 года объём от-правления грузов на СвЖД увеличился практически на 6,5 процента по сравнению с январём-маем прошлого года. Несмотря на непростую ми-ровую политическую и эконо-мическую ситуацию, я думаю, что текущий год мы завер-шим с ростом погрузки не ме-нее трёх процентов. Но будем стремиться удержать темп ро-ста на пяти процентах.На показатели работы же-лезной дороги влияет мно-жество не зависящих от нас факторов. В частности, в сфе-ре железнодорожных пере-возок сложилась парадок-сальная ситуация. С одной стороны, за последние десять лет в России значительно вы-рос и обновился парк грузо-вых вагонов, сформировал-ся конкурентный рынок. Но с другой — возник целый ряд новых проблем.С 2003 года парк подвиж-ного состава увеличился на 47 процентов и уже превы-шает 1,2 миллиона вагонов. При этом объём погрузки за этот же период вырос только на 6,5 процента.Возникновение такого дисбаланса обернулось сни-жением эффективности ис-пользования подвижного со-става, нерациональной за-грузкой инфраструктуры же-лезных дорог, увеличением сроков доставки.В настоящее время избы-ток вагонов на сети составля-ет более 260 тысяч единиц. 
Более четырёх тысяч кило-
метров станционных путей 
в стране занято невостре-
бованным подвижным со-
ставом. Между прочим, эта цифра равна расстоянию от Москвы до Красноярска.Безусловно, у нас, желез-нодорожников, такое поло-жение дел вызывает беспо-койство. Для улучшения ра-боты железнодорожного транспорта ОАО «РЖД» был подготовлен и уже принят Госдумой РФ в первом чте-нии проект федерального за-кона о внесении изменений в действующее транспортное законодательство. Законо-проект закрепляет принцип платности нахождения на ин-фраструктуре общего поль-зования вагонов, временно невостребованных в перевоз-очном процессе.Для дальнейшего совер-шенствования законодатель-ства необходимо также вве-сти нормативное регулиро-вание деятельности опера-торов, в том числе принци-пы публичности услуг предо-ставления вагонов и контей-неров под перевозки. Кроме того, за ОАО «РЖД» должно быть закреплено право пере-мещения порожних вагонов, простаивающих на станцион-ных путях.Мы предлагаем на зако-нодательном уровне обя-зать владельцев подъезд-ных путей увеличить их ём-кость до уровня, достаточно-го для размещения собствен-ного вагонного парка. Также необходимо предусмотреть приписку вновь поступающе-го подвижного состава толь-ко к путям необщего пользо-вания, принадлежащим пред-приятиям-покупателям. Всё это нужно для того, чтобы ос-вободить станционные пути от неиспользуемых вагонов.Принятие пакета законо-дательных инициатив, пред-ложенных ОАО «РЖД», позво-лит оптимизировать пере-возочный процесс и адапти-ровать его под изменившую-ся структуру рынка железно-дорожных перевозок.

Алексей МИРОНОВ, начальник Свердловской железной дороги — филиала ОАО «РЖД»

Более трёх тысяч 
садовых участков 
будут предоставлены 
бюджетникам
Первое садово-некоммерческое товарище-
ство (СНТ) «Бюджетник» зарегистрировано в 
Свердловской области. В соответствии с пла-
нами мингосимущества всего пять таких са-
доводческих объединений появятся в регионе 
уже до конца текущего месяца.

Проект создания СНТ запущен мингосиму-
ществом во исполнение поручения губернато-
ра Евгения Куйвашева о выработке дополни-
тельных мер поддержки бюджетников. В рам-
ках проекта более трёх тысяч садовых участ-
ков, площадью от 7 до 10 соток, будут предо-
ставлены сотрудникам бюджетной сферы.

В первом «Бюджетнике» участки полу-
чат представители сферы социальной полити-
ки, во втором — работники культуры, и далее, 
в зависимости от скорости подачи докумен-
тов профильными министерствами, сотрудни-
ки образования, здравоохранения, физической 
культуры и спорта. Садоводческие объедине-
ния, площадью 385 гектаров, расположатся в 
Белоярском городском округе. При этом по-
рядка 250 гектаров предусмотрены непосред-
ственно под размещение садовых участков, а 
оставшуюся площадь займёт территория об-
щего пользования, улично-дорожная сеть, об-
щественно-деловая зона и пожарные водоёмы.

— Планировочная структура СНТ создава-
лась с учётом градостроительных норм, предъ-
являемых к населённым пунктам, а это значит, 
что садовое товарищество не будет соответ-
ствовать стереотипам коллективных садов про-
шлого, а, по сути, станет полноценным микро-
районом с проездами шириной в 15 метров, ре-
креационными зонами и местами общего сбора 
граждан, — подчеркнул министр по управле-
нию госимуществом Алексей Пьянков.

Галина УТКИНА
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Ирина ОШУРКОВА
Продолжая инспектиро-
вать города нашей обла-
сти, губернатор и часть 
министров Среднего Ура-
ла побывали вчера в По-
левском. Эту рабочую по-
ездку, в общем, можно на-
звать разведкой: ника-
ких судьбоносных реше-
ний здесь принято не бы-
ло, но важно было понять, 
чем сейчас живёт город, с 
какими насущными про-
блемами столкнулся или 
столкнётся в ближайшем 
будущем.Глава региона, например, побывал в коттеджном по-сёлке «Берёзовая роща», ко-торый построил Северский трубный завод для своих ра-ботников. Возвели 122 двух-этажных дома в 156 квадрат-ных метров каждый за де-вять месяцев (выходит, что скорость строительства со-ставила примерно три дома в неделю!). Кстати, «ОГ» по-пыталась выяснить, где тот самый коттедж, в фундамент которого 24 декабря 2010 го-да заложил первый камень тогда ещё губернатор на-шей области Александр Ми-шарин. Оказалось, что сей-час никто уже и не помнит — «где-то в центре посёл-ка». А Виктор Киселёв, ми-нистр строительства, по се-крету рассказал, что где-то в то же время та же Трубная металлургическая компания закладывала аналогичный посёлок в Каменске-Ураль-ском. Так вот там «губерна-торский» камень исчез через пару дней — кто-то его выко-вырял и унёс на память…

В полевском же посёл-ке давно заселены все до-ма, кроме одного под номе-ром 106 — это резерв, вдруг кого-то из ценных работни-ков срочно нужно будет по-ощрить. Сейчас СТЗ присту-пил к строительству второй очереди «Берёзовой рощи»: здесь будет четыре трёх-этажных дома по 18 квар-тир, а также 122 таунхауса — двухуровневых квартир с изолированными входами.— Возникли какие-то проблемы, раз вы пригла-сили сюда губернатора? — поинтересовалась «ОГ» у управляющего директора Северского трубного заво-да Михаила Зуева, памятуя недавнюю поездку Евгения Куйвашева в Нижний Тагил — тогда застройщики но-вых микрорайонов просили денег из областного бюдже-та на присоединение к инже-нерным сетям.— Всё согласовано с пра-вительством. На 40 миллио-нов сети уже проложены. По договору 44 миллиона ещё будут перечислены на окон-чательное благоустройство, — отвечает он.То, что завод берёт на се-бя столь серьёзные социаль-ные программы, безуслов-но, городу выгодно. Пото-му что среди будущих жите-лей «Берёзовой рощи-2» уже не только работники СТЗ, но и медики, педагоги, дру-гие жители Полевского. Го-род растёт, с одной стороны — это решает жилищный во-прос и проблему улучшения качества жизни, а с другой — порождает новые трудно-сти. Например, в Полевском не очень мощные очистные 

«Берёзовая роща» разрастаетсяГосударственно-частное партнёрство: Северский трубный завод решает проблемы Полевского

сооружения. Если увеличит-ся количество обслуживае-мых домов, то неизвестно, насколько хорошо очистные справятся с возросшей на-грузкой.Глава региона ознако-мился и с планами по разви-тию самого Северского труб-ного завода, который явля-ется основным российским производителем труб не-фтяного сортамента. Сегод-ня здесь в завершающей ста-дии реконструкция трубо-прокатного производства — пуск непрерывного стана. Когда он заработает в пол-ную силу (а это произойдёт уже в текущем году), выпуск готовой продукции СТЗ уве-личится до 600 тысяч тонн. Соответственно увеличится 
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Управляющий директор Северского трубного завода Михаил Зуев рассказал Евгению Куйвашеву, 
что жильцам «Берёзовой рощи» ипотека досталась «бесплатно»: основную часть ставки взял 
на себя завод, новосёлам осталось лишь пять процентов, что даже ниже уровня инфляции

и объём налоговых отчисле-ний в бюджеты разных уров-ней. Возможно, это некото-рым образом поможет ре-шить проблему реконструк-
ции и строительства очист-ных сооружений, а также до-рог, которые в Полевском, мягко говоря, так себе.

Вчера деловая миссия, организованная совместно торгово-
промышленными палатами Венгрии и Свердловской 
области (Уральской торгово-промышленной палатой), 
завершилась встречей с председателем регионального 
правительства Денисом Паслером. Стороны отметили, 
что такой новый формат взаимодействия даёт ощутимые 
результаты — в частности, определено несколько 
совместных проектов в агропромышленном секторе для 
дальнейшей реализации.
— Венгрия — один из давних и надёжных партнёров 
Свердловской области, — отметил Денис Паслер. — За 
прошедший год объём взаимной торговли увеличился 
более чем на четверть по сравнению с 2012 годом и 
составил порядка 20 миллионов долларов США. Более 
того, за первый квартал текущего года мы наблюдаем 
30-процентный прирост к аналогичному показателю 
прошлого года. Думаю, что потенциал наших возможностей 
позволяет рассчитывать на куда более существенные 
показатели

СТ
АН

И
СЛ

АВ
 С

АВ
И

Н

Рудольф ГРАШИН
 Что мешает малому и сред-
нему предпринимательству 
стать опорой экономики ре-
гиона и муниципалитетов? 
Об этом шёл разговор на про-
шедшем вчера в Екатерин-
бурге форуме «Будущее горо-
да: средний и малый бизнес 
как зона роста территории».

Почти треть экономи-
чески активного населения 
Свердловской области рабо-
тает в сфере малого и сред-
него предпринимательства, с каждым годом оборот этих 

предприятий растёт. В прошлом году они произвели товаров и услуг на 1,6 триллиона рублей. В регионе функционирует це-лая сеть институтов поддерж-ки предпринимательства, кро-ме областного фонда — аж 41 муниципальный фонд. На фи-нансовую поддержку малого и среднего бизнеса в прошлом го-ду было направлено свыше 1,7 миллиарда рублей, из которых 290 миллионов рублей — сред-ства областного бюджета. Каза-лось бы, вот она, реальная под-держка бизнеса.Но, с другой стороны, жела-ющих брать на себя обузу пред-

принимательства становится всё меньше. За прошлый год объём инвестиций в основной капитал предприятий малого и среднего бизнеса области снизился на ре-кордные 26 процентов. Предпри-ниматели жалуются на засилье проверок, чиновничий саботаж. Экономика не втягивает, а вы-давливает инициативных людей — так видят сегодня ситуацию в сфере малого и среднего бизнеса многие предприниматели. Отче-го так происходит, и попытались разобраться участники форума. В числе спикеров на нём выступили заместитель пред-седателя правительства обла-

сти Алексей Орлов, заместитель главы администрации Екате-ринбурга Александр Высокин-ский, заместитель главы адми-нистрации Первоуральска Лео-нид Гункевич. Получился свое-образный диалог власти и биз-неса. И, думается, не без пользы.Среди проблем, которые ак-тивно обсуждались, — нежела-ние муниципальных чиновни-ков работать на своей террито-рии с малым и средним бизне-сом. Общественный омбудсмен по вопросам нарушений прав предпринимателей в сфере ма-лого и среднего бизнеса Виктор Ермаков привёл данные: 90 про-

центов всех жалоб касаются не-качественного оказания услуг муниципальными чиновниками. На вопрос о возможном вве-дении для части бизнеса нало-говых каникул Алексей Орлов сказал, что он поддерживает инициативу министерства эко-номического развития, но толь-ко для вновь создаваемых ин-новационных предприятий.Как заявил Алексей Орлов, декларация, которая по итогам форума будет выработана, «в обязательном порядке будет об-суждаться на инвестиционном совете при губернаторе».

Почему экономика выдавливает инициативных?

Сегодня + / - Годовой max Годовой min

Доллар 34.30 -0.52 36.65 (18 марта 2014 г.) 32.65 (1 января 2014 г.)
Евро 46.69 -0.48 50.94 (18 марта 2014 г.) 45.05 (1 января 2014 г.)

+/- – рост / падение по отношению к предыдущему показателю

ВАЛЮТА (по курсу ЦБ России)


